

## Sitzungsvorlage

**Vorlage Nr.: BgA/088/2016**

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum:	22.11.2016
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:	
Weitere Beteiligte:			

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeit
Ausschuss für Kultur und Soziales	30.11.2016	öffentlich

### **Trikommunale Partnerschaft; Abschlussbericht zur "Tour de Jumelage 2016"**

#### **Sachverhalt:**

Die trikommunale Partnerschaft zwischen Wendelstein, Saint-Junien (Frankreich) und Zukowo (Polen) feierte im September 2016 ihren 15. Geburtstag. Aus diesem Anlass wurde unter der Leitung der Partnerschaftsbeauftragten Doris Neugebauer die „Tour de Jumelage 2016“ von Wendelstein nach Saint-Junien durchgeführt. Die gute sportliche Vorbereitung und Betreuung lag in den Händen von Harald Schwarz.

#### **Nachfolgend der Abschlussbericht:**

„Die Jumelage ist wichtiger Bestandteil der deutsch-französischen-polnischen Freundschaft und auf kommunaler Ebene ein prägendes Element der Verbundenheit aller europäischen Völker.“

Bei der „Tour de Jumelage“ wurden in elf Tagen (30. August bis 9. September 2016) mehr als 1.300 km mit dem Rad absolviert. Die sportliche Herausforderung des Unternehmens war beachtlich. Alle 32 Radfahrer trafen glücklich und unversehrt am Zielort in Saint-Junien ein. Die Teilnehmer der „Tour de Jumelage“ waren auch in das Jubiläumsprogramm in Saint-Junien miteingebunden.

Die Kostenberechnung im Vorfeld der „Tour die Jumelage“ ergab einen Bedarf von ca. 37.200 Euro. Die von Dritten überlassenen Sachspenden summierten sich auf beachtliche 12.000 Euro. Die tatsächlich zu leistenden Ausgaben beliefen sich auf rund 25.000 Euro. An Geldspenden kamen 9.050 Euro zusammen. Die Teilnehmer leisteten zudem einen Eigenanteil von 11.070 Euro. Von den Haushaltsmitteln des Marktes Wendelstein für die Partnerschaftsarbeit wurden somit für dieses Projekt nur knapp 5.000 Euro benötigt.

Beeindruckend war die überaus großzügige Unterstützung vieler Sponsoren und Spender. Besonders herausragend war das Engagement der Premium-Sponsoren: Gemeindewerke Wendelstein, Folia Bringmann und JUMP-Fitnessclub. Durch diese Zuwendungen konnten die Radler mit einheitlichen Trikots, Hosen und Jacken ausgestattet werden und die notwendige Fitness für die Fahrt erlangen.

Der Dank gilt auch den vielen anderen Sponsoren aus Gewerbe und Handel in Wendelstein. Besonders die ortsansässigen Versorger und Märkte, wie Metzgerei Böhm, Edeka, Kaufland und REWE, trugen zum Gelingen des Vorhabens bei. Sicherheit und körperliches

Wohlbefinden wurden durch die Unternehmen Fürstehöfer/Uvex und Retterspitz abgedeckt. Selbst Firmen über die Grenzen Wendelsteins hinaus beteiligten sich bereitwillig mit Sachspenden an dem Projekt. Bereits zum heutigen Zeitpunkt liegen Spendenzusagen für eine mögliche weitere Radtour, z.B. in die andere Partnergemeinde Zukowo, vor.

Der überaus anspruchsvolle organisatorische Aufwand für die „Tour de Jumelage 2016“ konnte dank der hervorragenden Zusammenarbeit mit der Verwaltung sehr gut bewältigt werden.“

**Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für Kultur und Soziales nimmt Kenntnis.

**Anlagenverzeichnis (Anlagen liegen zu den Fraktionssitzungen auf):**

161121 Kurzpräsentation\_Gesamttour

Werner Langhans  
Erster Bürgermeister